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Vorsitzender 

Ortsvorsteher Viktor Hartmann   

Mitglieder 

Ortschaftsrat Matthias Heinzmann   

Ortschaftsrat Klaus Layer   

Ortschaftsrat Helmut Schön   

Ortschaftsrat Raphael Seib   

Ortschaftsrat Dennis Weber   

Schriftführerin 

Angestellte Sophie König   

 
Ortsvorsteher Hartmann begrüßt die Anwesenden, insbesondere Herrn Deschner von der 
Presse. Er stellt fest, dass die Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und der 
Ortschaftsrat beschlussfähig ist.  
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten 

Personen und Personenvereinigungen 
 

  
TOP 1.1 Verlegung Bushaltestelle Unterdorf  
  
TOP 1.2 Hundekot auf Wiesen  
  
TOP 2 Anmeldung der Haushaltsmittel für 2018  
  
TOP 3 Mitteilungen und Anfragen  
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TOP 3.1 LED-Beleuchtung  
  
TOP 3.2 Straßensanierung  
  
TOP 3.3 Bewuchs Naturschutzgebiet  
  
TOP 3.4 Pflege Friedhofswiese  
  
TOP 3.5 Bewuchs Bußkopf  
  

Niederschrift: 
 

Top 1 
Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und 
Personenvereinigungen 

 

Top 1.1 
Verlegung Bushaltestelle Unterdorf 

 

 
Bürger Gorzitze fragt nach dem aktuellen Sachstand bezüglich der Verlegung der 
Bushaltestelle im Unterdorf. Derzeit halte der Bus an einer Engstelle in der Kurve. Als 
Autofahrer sehe man nicht rechtzeitig, ob der Bus dort stehe und Leute aussteigen würden 
oder nicht. Er rege an, nur einen Halt in Richtung Hirschhorn durchzuführen und diesen an 
den Mühlengrund zu verlegen. Die momentan praktizierte Haltestelle, sei auf keine offizielle 
Haltestelle. Durch das Festlegen einer offiziellen Haltestelle, solle jedoch die Übersicht und 
somit die Sicherheit im Bereich der Haltestelle verbessert werden. 
 

Top 1.2 
Hundekot auf Wiesen 

 

 
Die Bürger der Ortschaft Brombach teilen mit, dass immer noch auf den 
Wiesengrundstücken Hundekot liegen gelassen würde. Die passiere auch, wenn sich direkt 
neben der Wiese eine Hundetoilette befinde. 
 
Ortsvorsteher Hartmann regt an, die Hundebesitzer direkt anzusprechen. Er gibt jedoch zu 
bedenken, dass auch Hundehalter von außerhalb Brombachs dort spazieren gehen würden. 
 

Top 2 
Anmeldung der Haushaltsmittel für 2018 

 

 
Beratung: 
 
Ortsvorsteher Hartmann schlägt folgende Mittelanmeldung für 2018 vor: 
 

1. Instandsetzung des Gemeindeverbindungsweges zwischen Brombach und 
Heddesbach 

2. Sanierung des Giebels und des Dachs des ehem. Schulhaus in Brombach (beantragt 
seit 2009) 

3. Ausbesserung der Schlaglöcher und risse sowie das Bankett im gesamten 
Dorfgebiet. Ebenso die Strecke von Ortsausgang bis Grenze Hirschhorn. (beantragt 
seit 2013) 

4. Abdichtung der Brunnenanlage im Mitteldorf 
5. Stromanschluss und Kosten für den Wassertransport zur Pflege des Sportplatzes 
6. Anschaffung eines Defibrillators 
7. Materialkosten zur Instandsetzung und Unterhaltung des Löschteichs 
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Ortschaftsrat Seib schlägt vor, den Stromanschluss für den Sportplatz am Jagdhaus 
anzuschließen. Dort stehe ein Stromverteilerkasten. 
 
Ortsvorsteher Hartmann ergänzt zur Anschaffung eines Defibrillators, dass diese nicht durch 
die Stadt Eberbach angeschafft würden. Er wolle diesen Punkt trotzdem mit aufnehmen um 
Interesse zu zeigen. Die Kosten in Höhe von ca. 3.000 € wolle er versuchen über 
Spendengelder zu organisieren. Hierbei würde auch die Bürger-Stiftung helfen.  
Es wird angeregt, die Björn-Steiger-Stiftung anzufragen. Diese vermittle ebenfalls 
Defibrillatoren. 
 
Ortschaftsrat Heinzmann fragt nach, ob bekannt sei, dass es Pläne zum Verkauf des ehem. 
Rathauses gebe. Er sei vom Mieter angesprochen worden. Dieser habe durch Mitarbeiter 
der Stadt, die vor Ort arbeiten ausführten, davon erfahren. Er wüsste gerne, wie konkret 
diese Verkaufsplanungen seien. 
 
Ortschaftsrat Seib teilt mit, dass die Instandsetzung des Löschteichs wieder durch die 
Jugend und die Feuerwehr geplant gewesen sei. In diesem Jahr habe man aber nichts 
machen können, da von der Stadt die benötigten Materialkosten nicht gestellt werden 
konnten. Es müsse neu betoniert und gestrichen werden. Er wisse aber nicht, ob die 
Feuerwehr oder die Stadt den Zuschuss abgelehnt habe. Für das nächste Jahr sollten hier 
die benötigten Mittel bereitgestellt werden. 
 
Ergebnis: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt der Mittelanmeldung einstimmig zu. 
 

Top 3 
Mitteilungen und Anfragen 

 

Top 3.1 
LED-Beleuchtung 

 

 
Ortsvorsteher Hartmann gibt bekannt, dass die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-
Leuchten bis Ende des Jahres fertigstellt werden solle. Hierfür würden die Aufsätze der 
Straßenlaternen getauscht werden. 
 

Top 3.2 
Straßensanierung 

 

 
Ortschaftsrat Weber teilt mit, dass die Brombacher Straße vom unteren Ortseingang bis zum 
oberen Ortsende dringend saniert werden müsse. Sie sei vom daneben verlaufenden 
Bachlauf unterspült. Dieser solle dann gleich mit verlegt werden um eine erneute 
Unterspülung zu vermeiden. Für die Straße sei zwar der Kreis zuständig, aber er bitte die 
Stadt dort anzufragen. 
 

Top 3.3 
Bewuchs Naturschutzgebiet 

 

 
Ortschaftsrat Weber regt an, das Naturschutzgebiet freizuschneiden. Man sehe dort fast nur 
noch Dornen und kein Gras mehr. Zuvor solle sich Herr Bernecker nach Möglichkeit ein Bild 
von der Situation machen. Der Ortschaftsrat habe zugestimmt, das Naturschutzgebiet 
auszuweisen, es solle aber auch gepflegt werden. 
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Top 3.4 
Pflege Friedhofswiese 

 

 
Ortschaftsrat Weber moniert, dass die verpachtete Friedhofswiese nicht richtig gepflegt 
werde. Es würden bereits Dornen in den Friedhof hinein wachsen. Hierzu zeigt er die diesem 
Protokoll beigefügten Fotos der Wiese. 
 

Top 3.5 
Bewuchs Bußkopf 

 

 
Ortschaftsrat Weber teilt mit, dass der Bewuchs am Bußkopf noch nicht zurückgeschnitten 
worden sei. Im Frühjahr sei lediglich eine Hecke entfernt worden. Es sei aber zugesagt 
gewesen, dass auch die alten Bäume weggemacht würden. Durch das herabfallende Laub 
entstehe auf der Straße eine Gefährdungssituation. Zumal der Seitenbewuchs die Straße 
zusätzlich verschmälere. Herr Björn Schmitt habe sich dies schon angesehen. 
 
Ortschaftsrat Schön teilt hierzu mit, dass Herr Menges bereits gesagt habe, dass durch das 
Ordnungsamt die Privateigentümer lediglich gebeten werden könnten, die Bäume zu 
entfernen. Eine weitergehende Möglichkeit habe man nicht. 
 
Da keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Hartmann die 
öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Brombach um 18.42 Uhr. 
 
Der Ortsvorsteher Die Schriftführerin 
 
 
 
Viktor Hartmann Sophie König 
 
Der Ortschaftsrat Der Ortschaftsrat 
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